

# 八幡だより

2011.12.20 No. 8

瀬戸市立八幡小学校



## 元気のプレゼント

校長 浅井 光雄



保健室前の掲示板

3.11の震災に関する報道がつづく中でスタートした平成23年度、この9ヶ月、八幡小学校では大きな事故などもなく、健康で安らかな2学期末を迎えようとしています。

保健室の掲示板には、「八幡小学校の先生から元気のプレゼント」と題したクリスマス・ツリーが飾られました。

一つ一つのブーツをめくると、職員の冬の楽しみ方や健康を守る秘訣などのメッセージが書かれています。

「子どもは風の子！寒い季節こそ部屋に閉じこもっていないで外で元気に遊ぼう！」

とか「10分ほど歩くと身体はあたたかくな

りますよ」、それから「全身を顔にしよう！」と小学生の頃に聞いた「マラソンの合い言葉」が紹介されているものもありました。

こうした掲示物を見て楽しむ子どもたちの笑顔、授業中、ノートに○をつけてもらって「せんせい！ありがとう！」と自然に子どもたちの口から出る感謝の言葉、毎朝子どもたちに声をかけ、励ましてくださる地域の皆様のあたたかいまなざし・・・

ひょっとすると私たち職員がいろいろな人から「元気のプレゼント」を頂いているのかもしれない。

2012年がみなさまにとって、幸多い年でありますように・・・

## 八幡小学校の外トイレ

八幡小学校の校舎西にある外トイレの天井が、秋の大雨の影響で一部壊れ、修理が遅れているために、女子と男子の一部が使用できなくなっています（写真左）。その関係もあり、もう一カ所ある校舎東の外トイレを、以前は夜間や休日は施錠していましたが、常時利用できるようにしています（写真右）。

校舎西の外トイレについては、冬休み中に改修工事をする予定になっています。土曜・日曜に学校をされる方々には、迷惑をかけています。よろしくお願いします。



## 読書集会

1月10日（木）の1時間目、体育館で「読書集会」が行われました。集会は二部構成で第一部は、図書ボランティアの方々による全校児童対象の読み語りでした（写真上）。読み語りに選ばれたのは「がっこうかっぱのイケノオイ」（作：山本悦子）です。会場が体育館ですので液晶プロジェクターで大型スクリーンにさし絵を投影しての読み語りとなりました。

8名の図書ボランティアの方々は、事前にさし絵はカラーコピーし、読み語り原稿も製本されるなど準備バッチリ！また、朗読の呼吸もぴったりでした。

読書集会の第二部は「図書委員とみんなで詩を歌おう」のコーナーでした（写真下）。金子みすずさんの「私と小鳥と鈴と」にメロディーがついて、全校児童が歌います。図書委員と3年生児童はその詩にあわせて手話を披露しました。

お忙しい中、本校の読書集会で読み語りをしてくださった図書ボランティアのみなさんありがとうございました。



## 6年生が小中合同クリーン活動に参加しました！

12月1日（木）の午後、「小・中学校合同ユートピアプラン」（クリーン活動）が行われました。これは光陵中学校の生徒がそれぞれの母校の児童と力をあわせて校区内を清掃する作業を行うことにより、地域への感謝の気持ちを表したり、来春、進学予定の小学生に光陵中の伝統である「ユートピアプラン」の意図を伝え、結束力を高めたりすることをねらって毎年行われている行事です。今回はさくらんぼ学園の生徒も参加したので、菱野団地内の3小学校と光陵中学校あわせて5校の児童・生徒による活動となりました。

八幡小学校の6年生も、八幡小学校を卒業した光陵中学校の1年生と一緒に、クリーン活動に一生懸命取り組みました。（写真）



## 人権教室が行われました

12月4日～10日の「人権週間」に合わせ、12月7日（水）、人権擁護委員の大橋さん、畔柳さん、野田さんが来校され、3、4年生を対象にコンピュータ室で「人権教室」の授業をしていただきました。

子どもたちは授業のはじめに、「プレゼント」と題したDVDを視聴しました。そのストーリーは、子どもたちの日常生活の中で起こるいじめを扱った内容で、子どもたちも真剣な表情でDVDを視聴していました。人権擁護委員の先生は、子どもたちから出された意見・感想をひとつずつ認めながら、「人権の意味」や「大切さ」にせまりました。（写真）



## あいさつの輪を広げよう

0と5のつく日に児童会が中心となって行う「あいさつ運動」が始まり1年が過ぎました（写真）。児童会の役員だけでなく、ボランティアの子も参加して元気に朝のあいさつを行っています。今年度からは、PTA安全部の方にも加わっていただいています。朝早くから「あいさつ運動」に取り組んでいただいている皆さん、ありがとうございます。

あいさつは、生活の基本です。しっかり身につけることにより、人との関係が深まり、さらに楽しく生活が送れるようになります。今後も「あいさつ運動」は続けていきます。ご家庭でも、「行ってきます」「行ってらっしゃい」「おはよう」「おやすみ」…等のあいさつを大切にしてください。



## 1, 2月の主な予定

- 1月6日（金）始業式
- 10日（火）給食開始
- 11日（水）身体測定
- 17日（火）6年薬物乱用防止教室  
ストック回収
- 25日（水）児童会スポーツ大会
- 26日（木）児童会スポーツ大会  
入学説明会
- 27日（金）漢字コンクール

- 2月2日（木）光陵中学校入学説明会
- 8日（水）3年校外学習
- 9日（木）PTA講演会
- 15日（水）校内作品展
- 16日（木）校内作品展、授業参観3,4限
- 17日（金）校内作品展
- 21日（火）リサイクル活動
- 23日（木）感謝の会
- 24日（金）計算コンクール  
たんぼぼ組遠足
- 26日（日）音楽部定期演奏会
- 27日（月）5年社会見学



## 一年を振り返る時期です！

もうすぐ冬休みになります。この休みは、クリスマス・年末・年始の行事とあわただし  
い時期です。しかし、今年一年間を振り返り、健康面・学習面・学校生活・家庭において  
どんな一年であったのか、どうしたらもっと良い一年になったのかをお子さんに考えさせ  
てあげてください。それが次の一年につながると思います。

### 冬＝気をつけよう！

#### ☆ 積極的にお手伝いをしよう

- ・ 年末は、どの家庭でも仕事や家事で忙しい時期です。是非お子さんに  
家庭内での役割を持たせ、家族のための仕事を手伝わせて下さい。



#### ☆ けがや事故に気をつけよう

- ・ 自転車の乗り方など、必ず交通ルールを守り、交通事故にあわないようにしましょう。
- ・ 不審者にあったら、とにかく『逃げよう！ 助けを求めよう！』そしてすぐ警察に連絡を。

#### ※ 自転車に乗るときはヘルメットを！

#### ☆ お金の使い方を考えよう

- ・ お正月にはお年玉などで普段より多くのお金を持つことでしょう。お金の使い方を話し合い、  
無駄な使い方をしないように心がけて下さい。

#### ☆ 常に連絡が取れるようにしよう

- ・ 日暮れが早く、犯罪も多くなる時期です。お子さんの行動（いつ、どこで、誰と、何をして  
いるか）をしっかり把握し、暗くなる前に帰宅させてください。

#### ☆ 毎日決まった時間に勉強しよう

- ・ この休みは生活のリズムが乱れがちです。毎日、決められた時間に勉強に取り組むことで生  
活のリズムを保つと共に宿題を早めに終わらせ、一人一人が苦手教科の克服にあたれるように  
させてください。

## 八幡小学校の「4つのアンテナ」

- 人の迷惑にならないか
- 危なくないか
- 学習のさまたげにならないか
- 行儀・マナーはよいか

日頃、八幡小学校では、左の4つのアンテナ  
に基づいて行動するよう指導しています。細か  
な注意も必要ですが、自分の行動を自分で考え  
させる良い指標となっています。ご家庭でも、  
この4つのアンテナを生かしていただけると幸  
いです。

